



## ENFOQUES

AÑO IX, Nº 2 - 1997

Revista publicada por la  
Secretaría de Investigación de la  
Universidad Adventista del Plata. 25  
de Mayo 99, 3103 Libertador San  
Martín, Entre Ríos, Argentina.  
e-mail: uap@uap.satlink.net

Las opiniones de los colaborado-  
res no representan necesariamente  
el pensamiento de la Universidad  
Adventista del Plata.

Registro de Propiedad Intelectual  
Nº 1378732.

### Director Asociado

Lic. Fernando Aranda Fraga

### Secretarios de Redacción

Dr. Néstor Alberro  
Prof. Nely E. de Finuchi  
Lic. Juan C. Priora

### Diagramación

Prof. Marcelo Sosa

### Consejo Editorial

#### PRESIDENTE

Dr. Carlos A. Steger

#### VOCALES

Dr. Néstor Alberro  
Lic. Fernando Aranda Fraga  
Dr. Aecio Cairus  
Dr. Víctor Casali  
Prof. Mónica Casarramona  
Prof. Edith S. de Castro  
Dr. Jorge González  
Dra. Raquel B. de Korniejczuk



Ante un mundo como el que vivimos, mediático, globalizado, campo de batalla de individualidades que se dirimen entre sí y procuran alinearse en torno de dos valores típicos de la época: eficacia y eficiencia, cabe hacernos la pregunta por la finalidad de nuestras vidas, lo que somos, hacemos y lo que dejamos de ser.

Según la respuesta que demos a estas preguntas, y la orientación desde la cual analicemos nuestra existencia, así será nuestro accionar en el mundo, la relación que mantengamos con nuestros semejantes, con la sociedad, con la naturaleza que contemplamos y de la que nos servimos a diario para nuestro sustento. Muy diferente serán nuestras respuestas según provengán de una visión trascendente o immanente, de acuerdo con nuestras creencias básicas y la actitud que tengamos ante el futuro; si confiamos o no en la existencia de un Ser supremo, sustentador del Universo, a quien no escapa detalle alguno sobre lo que ocurre en cada mente.

Como siempre, además de querer ser un aporte a la cultura de nuestra comunidad educativa, el presente número de *Enfoques* tiene, entre sus más caras pretensiones, el ofrecer, humildemente, algunos aspectos de nuestra filosofía de vida, como entidad universitaria. El conjunto de artículos que la componen intentan esa búsqueda, a través del pensamiento de docentes e investigadores que desde diferentes perspectivas le imprimen su sello personal.

Un distinguido investigador argentino, el Dr. Horacio Rimoldi, redactó sus memorias en ocasión del homenaje a su trayectoria, realizado durante las últimas Jornadas de Psicología en la UAP. Las palabras con que describe su viaje intelectual por el mundo y la vida, denotan esa búsqueda de un sentido trascendente. También aparece esta noción en el artículo del Dr. Mario Pereyra, quien, desde el mismo marco, y mediante el empleo de las técnicas brindadas por la psicología, describe cómo es posible lograr una reconciliación satisfactoria entre padres e hijos. Es la Revelación divina, sin más, la fuente única de la verdad, una Verdad con mayúsculas, origen de toda certeza humana. Así lo presenta la Prof. Lylían W. de Schmidt, quien además señala parte del derrotero epistemológico que debiera seguir un análisis coherente sobre la relación fe-razón.

El Dr. Carlos A. Steger desarrolla un tema ligado al par "verdad-apariencia": al intentar formar a nuestros alumnos, ¿cuánto vale el poder del ejemplo?; no siempre lo que decimos condice con nuestros hechos y este desajuste puede provocar incalculables efectos negativos en la formación de mentes jóvenes. Este concepto de congruencia, también se aplica a todo tipo de relaciones humanas.

En otro orden, esa búsqueda de lo Absoluto, intentando descubrir la mano de Dios en la historia, aparece mediante una investigación que muestra, en forma científica, los detalles de la construcción del arca, por Noé, y los datos fehacientes que ha dejado el Diluvio Universal. El Lic. Antonio Cremades ha hecho un gran esfuerzo en esta línea de trabajo, estudio que también se incluye en este número.

Las restantes páginas se completan con artículos originados en las jornadas sobre ética y economía (Dr. Gustavo Ferrari y Dr. Joaquín Ledesma), que año a año organiza la UAP, y la presentación de resultados parciales de una investigación realizada por los profesores Oscar Barbosa y Edith S. de Castro, aplicando las "nuevas realidades económicas" del fin de siglo al desarrollo de economías locales y regionales. Finalmente, también la investigación teológica se integra en este número, mediante un análisis estructural de una porción de Efesios 2, realizado por el Dr. Roberto Ouro.

Dejamos en manos de nuestros lectores estos *Enfoques*, animados por la intención de que provean una lectura enriquecedora y, a su vez, puedan originar nuevas cuestiones y cauces del conocimiento.

*Fernando Aranda Fraga*